

OPINIÓN



REINA SOFÍA

Premio Mapfre 'A toda una vida profesional'

▲ La Reina recibió ayer Premio A toda una vida profesional, que concede cada año la Fundación Mapfre. Su Majestad agradeció la distinción y, tras afirmar que todo el

VOX POPULI



TAYYIP ERDOGAN

Vuelve a hacer gala de su intolerancia y actitudes machistas

▼ El presidente de Turquía afirmó que las mujeres que han decidido renunciar a la maternidad por razones laborales «niegan su femineidad», se quedan «incompletas» y se convierten en «medio personas». Unas declaraciones que demuestran la concepción machista, intolerante y discriminatoria del dirigente islamista. Está obligado a rectificar y a pedir perdón por sus palabras.



ISIDRE FAINÉ

CaixaBank, elegido de nuevo 'mejor banco' de España

▲ Por segundo año consecutivo, CaixaBank, la entidad financiera que preside, ha sido designada como «mejor banco» de España por la revista estadounidense *Global Finance*. La publicación, de ámbito internacional y que otorga estos galardones desde hace 23 años, ha destacado la innovación en servicios transaccionales por el servicio MailBox, que permite gestionar por internet la correspondencia bancaria.



MARA DIERSSEN

Té verde para lograr mejoras de la capacidad cognitiva

▲ Neurobióloga e investigadora vinculada al Centro de Regulación Genómica, lidera, junto al doctor Rafael de la Torre, del Instituto Hospital del Mar, un equipo científico que ha demostrado que un compuesto presente en el té verde mejora las capacidades intelectuales en las personas afectadas por el Síndrome de Down. El trabajo de investigación, que supone un hito científico, será publicado en la revista *Lancet Neurology*.



JOSÉ LUIS LÓPEZ LINARES

La vida y la obra de El Bosco tratadas de forma rigurosa

▲ *El Bosco, el jardín de los sueños* es el título de la película documental realizada por el prestigioso director y productor que sirve de complemento a la exposición inaugurada por el Museo del Prado como parte de la conmemoración del V aniversario de la muerte del pintor holandés. López Linares ha contado con el testimonio de 30 destacadas personalidades internacionales del mundo de la cultura y de la ciencia.



CACO SENANTE

Irá a juicio por apropiarse de dinero de la SGAE

▼ El cantante canario, junto con los ex directivos de la SGAE entre los que se encuentra el ex presidente Teddy Bautista, se sentará en el banquillo por decisión del juez de la Audiencia Nacional José de la Mata, por desviar de forma «ilícita» 30.000 euros de la entidad. El juez considera que cometieron delitos de apropiación indebida, falsedad documental y administración fraudulenta.

FUE DURANTE el Giro de Italia. Yo era becario en *El Correo de Zamora* y me paseaba llevando cafés de un lado para otro de la redacción como si fuera el becario de *El Correo de Zamora*.

Aquella tarde –entre el tercer cortado que le llevaba a un veterano y el primer reporta-

clap] volveré a intentarlo en los Alpes [*clap, clap*]. Hoy no he tenido fuerzas [*clap, clap*]. Pero no pienso tirar la toalla hasta llegar a Roma [*clap, clap...*]'».

–Perdona, Argimiro, ¿de dónde has sacado eso que estás escribiendo? –me asomé yo por encima del hombro.

ba el *Interviú* y cuando salía, a los cinco minutos o así, ya se había leído todos los reportajes. Tuve otro jefe que entró descalzo a la redacción porque le rozaba el zapato y se calzó una crónica maravillosa sin quitarse el casco de la moto. Y hubo otro más que de vez en cuando se giraba y le gritaba al compañero: «¡Supongo que me respetarás!, ¿eh, Teodoro?».

He tenido jefes así, decía. Pero nunca –en 25 años de profesión, por qué será– he tenido una sola mujer de jefa.

(...)

Nunca he tenido una jefa y ello es porque el mundo –salvo contadas excepciones– sigue siendo un lugar donde los que mandan mean de pie, un *after-hours* lleno de machos alfa: sólo un 21% de los directivos mundiales son mujeres; ellas son dos tercios de los 800 millones de analfabetos del planeta; nunca he tenido una sola mujer de jefa.

Uno quiere pensar que habría sido distinto si en aquella comisaría hubieran estado dos investigadoras y no dos agentes con fleco. Cuando la Policía de Río de Janeiro em-

pezó a investigar la violación múltiple de una chica grabada en vídeo en una favela y en la que participaron más de 30 individuos, los uniformados comenzaron preguntándole a la adolescente de 16 años dos cosas: 1) que si tenía sexo en grupo y 2) que si le gustaba.

Somos lo que comemos, decía el gastrónomo. Somos los que leemos, decía Borges. También somos lo que decimos. O lo que vemos escrito y ya ni nos llama la atención.

Que se lo digan a una de las hijas de Íñigo Domínguez, que tiene cuatro años de vida y unas observaciones de muerte.

La cría salía de hacer pis en una cafetería, se había fijado en los carteles que había en la puerta del baño y llegó rumiando en bajito su disconformidad.

–Esos carteles están mal.

–¿Y eso?

–No entiendo por qué ponen «Señoras» y «Caballeros»...

–¿Y qué deberían poner, hija?

–Tendrían que poner «Señoras» y «Señores»... O mejor: «Caballeros»... y «Princesas».

A SIMPLE VISTA

PEDRO SIMÓN



Los carteles y los baños

je que traía–, me crucé varias veces por detrás de Argimiro, que escribía la crónica de la etapa dolomítica de carrerilla, qué tío, sentado en su sitio y sin una sola nota delante. Tecleando con furia mientras fumaba. Que más que un redactor de Deportes, Argimiro parecía Londres con niebla.

«Claudio Chiappucci aseguró [*clap, clap*]: 'Indurain está fuerte, pero mañana [*clap,*

Se volvió muy despacio, como la madre de Norman Bates en la escena de la mecedora. Me miró de arriba abajo. El cigarrillo en la comisura de los labios.

–No te jode éste ahora... A ver si te crees tú que Claudio Chiappucci lee *El Correo de Zamora*.

He tenido jefes así. Tuve uno en una revista que cada vez que iba al baño se lleva-

ción en algo distinto a un aislado episodio de odio irracional protagonizado por unos cuantos. Pero también cierto es que, desde determinadas instituciones políticas catalanas, con más frecuencia de la deseable, se alientan sentimientos anti-España que bien pudieran ser el germen de casos como el presente. **Luis Alberto Rodríguez**. Santo Tomás de las Ollas (León).

Mejor Soraya que Rajoy

Sr. Director: Son ya muchas las voces que claman en favor de un cambio en el PP, dentro y fuera del

partido. Concretamente, todas las miradas giran en torno a Rajoy. Hace poco recordaba una de las frases más populares de *La Guerra de las Galaxias*, donde la princesa Leia decía: «ayúdame Obi Wan Kenobi, tú eres mi única esperanza». Pues bien, la única esperanza para que este país tenga estabilidad a partir de las próximas elecciones es que Rajoy dé un paso atrás y proclame candidata a la presidencia del Gobierno a Soraya Sáenz de Santamaría, ya que la vicepresidenta se ha ganado con su trabajo y saber estar, el respeto de todos los partidos políticos en España y posiblemente fuera de nuestras

fronteras. No solamente sería capaz de obtener más votos que Rajoy, sino que además seguramente tendría muchas más posibilidades de llegar a acuerdos con otras fuerzas políticas para formar gobierno. **Javier Martínez**. Murcia.

Podemos, sin símbolos de IU

Sr. Director: El hecho de que los simpatizantes de IU acudan a los mítines electorales con la bandera comunista –con la hoz y el martillo– y la republicana le gusta poco a Podemos. Debido a que estos símbolos podrían identificar al

recién creado tándem Unidos Podemos como una coalición de extrema izquierda. Y la formación morada siempre anda buscando escapar de la izquierda y convertirse en un partido transversal. Pero, como decía el filósofo, «si dejas de ser tú, entonces, ¿quién eres?». O, dicho de otra forma, si a IU –el partido que representa el comunismo en España– se le prohíbe exponer sus argumentos y sus banderas en los mítines electorales, entonces, ¿en qué partido se convierte y a quién representa? Por mucho que intenten quitarle hierro al asunto, Iglesias y Garzón saben que se han topado con

un grave problema. **Jon García**. Bilbao.

Confianza en Del Bosque

Sr. Director: Dejen que una persona profundamente conocedora de los jugadores como Del Bosque cumpla con su trabajo. Se puede equivocar, pero tengo la seguridad que actuará de la forma más objetiva posible por el bien de la Selección. El Mundial de Brasil fue decepcionante. Apoyemos a Vicente del Bosque y no hagamos caso de cuervos agoreros. **Fco. Javier Aparicio**. San Fernando de Henares (Madrid).

CARTAS AL DIRECTOR Los textos pueden enviarse por correo electrónico a cartas.director@elmundo.es o por correo postal a la Avenida de San Luis, 25. 28033, Madrid. No excederán de 20 líneas y EL MUNDO se reserva el derecho a refundirlos. No se devolverán originales. Las cartas deben incluir el número del DNI y la dirección del remitente. EL MUNDO podrá dar contestación a las cartas dentro de la misma sección.

Colau y sus medias tintas

Sr. Director: Dos jóvenes pertenecientes a la asociación *Barcelona con la Selección* fueron agredidas por cinco encapuchados, mientras difundían la instalación de pantallas gigantes en la ciudad para el seguimiento de los partidos de España en la Eurocopa. La alcaldesa, Ada Colau, se apresuró a calificar el acto de «inaceptable» y a asegurar que Barcelona es una ciudad «de libertad y respeto que rechaza toda violencia». Lo cierto es que resulta difícil encontrar una relación causa-efecto y enmarcar la ac-